

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 114/Jueves 10 de junio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Importancia geoestratégica del acuífero guaraní para América \(I\).](#)

DE LA PRENSA

- [El derrame: la ambición supera a la supervivencia.](#) (El Diario/La Prensa).

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *En los umbrales de la tragedia*](#) DPA/EFE/AFP.
- [Comité italiano de solidaridad reflexiona sobre los Cinco](#) PL.
- [Cancilleres cubano y español se reúnen hoy en París](#) AFP/EFE.
- [Zapatero hablará de Cuba en su visita al Vaticano](#) ANSA.
- [Relator de la ONU sobre Tortura "lamenta" en comunicado "no haber podido visitar Cuba".](#) AFP
- [Cuba rechaza comunicado de este Relator en Ginebra.](#) PL
- [Pastores por la Paz pone material médico en manos cubanas en Haití](#) PL.
- [Busca comisión tripartita reconstruir sector de la Salud en Haití](#) NOTIMEX.
- [Llegan Cuba e Italia a acuerdo de cooperación en cirugía médica](#) ANSA.
- [Cita declaraciones de la Directora del CENESEX](#) AFP.
- [Debatirán sobre cáncer bucal en foro internacional en La Habana](#) XINHUA.
- [Cuba y Botswana firman acuerdos sobre cooperación y salud](#) EFE.
- [Anuncian XIII Festival de Cine Francés](#) XINHUA.
- [Hinchas cubanos podrán ver partidos del Mundial de fútbol en el cine Yara](#) DPA.

DEL MUNDO

- [Los partidos brasileños se preparan para las elecciones más reñidas de Brasil](#) EFE.
- ["Siete semanas de marea negra, siete preguntas acuciantes".](#) DPA
- [Obama permitirá pronto perforación en el Golfo de México, según medios](#) DPA.
- [Reportan éxodo hispano en Arizona a causa de la ley SB 1070](#) NOTIMEX.
- [ONU aprueba nuevas sanciones contra Irán](#) AP.
- [Putin cuestiona eficacia de sanciones, aboga por diálogo y descarta uso de fuerza](#) EFE.
- [Ahmadineyad denuncia uso excesivo del agua por parte de países desarrollados](#) EFE.
- [Grecia espera más ayudas en septiembre tras cumplir con el plan de ajuste](#) EFE.
- [Pide la RPDC nueva pesquisa sobre hundimiento de corbeta Cheonan](#) NOTIMEX.
- [Urge Gates a avances militares claros en Afganistán este año](#) AP.

IMPORTANCIA GEOESTRATÉGICA DEL ACUÍFERO GUARANÍ PARA AMÉRICA (I)

Lester Martínez Argudín
Licenciado en Derecho

RECURSO NATURAL INDISPENSABLE

Cuando el hombre salió de las cavernas y dejó de ser nómada construyó sus primeras viviendas cerca de los lagos para su seguridad. Los recursos hídricos es un tema que tiene cada vez más importancia. El agua es un elemento de paz, no como lo profetizan algunas visiones como un instrumento de conflicto y hasta de guerra. Esta es uno de los recursos naturales más preciados, por lo tanto de su adecuado suministro y gestión dependen la agricultura, la ganadería, la salud y alimentación de las personas, los ecosistemas, la industria, la energía, el mantenimiento de la paz y la estabilidad social. Son causas fundamentales de la escasez de agua, la explotación irracional del recurso, la contaminación producida por las industrias petroquímicas, el uso de agrotóxicos en la agricultura y la devastación de bosques y florestas naturales.

Dos tercios del planeta están cubiertos de agua y ella es el mayor componente de los seres vivos. Según la ONU 31 países padecen escasez, más de 2 600 millones de personas, sobre el 40% de la población mundial, no tienen acceso a servicios de saneamiento y más de 1 000 millones a agua potable, según un informe de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Este problema favorece las infecciones y amenaza el desarrollo humano en muchos países, donde ataca a las poblaciones rurales y de suburbios urbanos, siendo los niños las primeras víctimas del agua insalubre y de la falta de medidas de higiene son millones de niños. Estos problemas sanitarios disminuirían si se redujera la diferencia entre áreas urbanas y rurales, una mayor inversión en infraestructuras e insistir en la educación de medidas higiénicas, permite que disminuyan las infecciones diarreicas que tantas muertes causan al año, en la mayoría de casos niños menores de cinco años ^[1].

Las regiones con más problemas de abastecimiento de agua potable y falta de servicios de higiene son las que acumulan mayor pobreza: África Subsahariana y el sur de Asia. El este asiático es la zona que más ha mejorado (países como China e India), pese a que todavía una mayoría de población sigue sin servicios básicos. En Centro y Suramérica se ha alcanzado sobre el 75% de cobertura de agua potable, mientras que en los países industrializados ésta es del 98% ^[2].

Coincidiendo con el criterio de especialistas es necesario que para tener agua potable e higiene básica no sólo se debe invertir más dinero en infraestructuras sino cambiar la mentalidad; estimando además que, con el cumplimiento de las metas del milenio, se haya universalizado el acceso al agua potable y que una buena parte de la población mundial disponga de servicios de saneamiento. Lo importante no es la cantidad de agua que posea un país, sino el uso y la efectividad para manejarla.

Expertos afirman que la cantidad y la calidad de agua dulce disponible han disminuido en un 80% en el tiempo de una vida humana. Por debajo de 2 000 m³ por persona y por año se debería declarar al planeta en situación de carencia extrema de agua. Hace 40 años había 3.430 m³ por persona y por año, y según cálculos en 2025 sólo quedarán 667 ^[3].

Ésta puede ser considerada un bien, un recurso imprescindible como el aire o una mercancía y como tal, deberá ser rápidamente lucrativa, transformada en otras mercancías y/o monedas de intercambio. De la misma manera en que fueron privatizados otros recursos como la tierra y con ella la posibilidad de producir alimentos; el agua está en vías de apropiación por parte de unos pocos.

El agua tiene importancia sanitaria, productiva, simbólica y cultural, y podrá ser el origen de futuras guerras entre estados por su dominación como es el caso del control del río Jordán y de las capas subterráneas de Cisjordania, Haifa y Gaza es una de las principales fuentes de conflicto entre israelíes y palestinos. Los actuales "acuerdos" impuestos por la fuerza "son de una desigualdad

evidente porque establecen que por cada litro de agua que puede recibir un palestino, un israelí recibe cuatro"^[4] [.http://www.rel-uita.org/agricultura/ambiente/agua/acuifero/2.htm](http://www.rel-uita.org/agricultura/ambiente/agua/acuifero/2.htm) - _ftn1#_ftn1

El profesor italiano Riccardo Petrella, uno de los principales especialistas por la causa del agua, manifestaba que “las guerras futuras serán por el agua”, refiriéndose abiertamente a potenciales conflictos bélicos. Éste funda su hipótesis, no sólo en la escasez, el derroche y la mala distribución del vital líquido, sino también en un marco planetario estratégico alarmante. El 60% de las fuentes de agua están localizadas en sólo 9 países (entre ellos Estados Unidos, Rusia, Canadá, Brasil, China e Indonesia). En tanto 80 naciones que reúnen el 40 % de la población mundial están confrontadas a una verdadera penuria hídrica.

Para evitar los previsibles conflictos la UNESCO adoptó en diciembre de 2008 la “Ley de acuíferos transfronterizos”, la cual exhorta a los Estados...“concertar los correspondientes arreglos bilaterales y regionales para la adecuada gestión de sus acuíferos transfronterizos sobre la base de los principios enunciados en el proyecto de artículos”..., los cuales incluyen la cooperación entre Estados para prevenir, reducir y controlar la contaminación de los acuíferos compartidos. Según el Consejo Mundial del Agua, con el ritmo actual de inversiones hídricas públicas y privadas, el acceso al mencionado recurso no podrá garantizarse sino hasta el año 2050 en África, 2025 en Asia y 2040 en América Latina y el Caribe.

En Mar del Plata, Argentina, en 1977 fue donde por primera vez se dio una Conferencia de la ONU sobre el Agua y se declaró que “Todos los pueblos (...) tienen derecho a acceder al agua potable en las cantidades y calidad correspondiente a sus necesidades básicas”..., siendo punto de partida de reflexión de una política global sobre el tema. En la Cumbre Mundial de la Tierra de Río de Janeiro, Brasil, 1992, se subrayaba y concretizaba esa exigencia en la Agenda 21, pero fue en los Objetivos del Milenio en el año 2000 que se fijó el nuevo desafío de reducir hasta el 2015 a la mitad el número de personas que sin acceso al agua potable, reconfirmado dos años más tarde en la conferencia de Río+10 de Johannesburgo, África del Sur^[5].

La mayoría de estos documentos han quedado reducidos a simples declaraciones de buena voluntad sin cumplimiento alguno como de costumbre, especialmente en la nueva era de globalización económica extrema donde el ritmo lo marcan las instituciones financieras internacionales y la presión por privatizar el servicio de agua entre otros tantos rubros y servicios, se ha convertido casi en receta universal de las ETN del Norte para los países del Sur.

La OMC es una de las que empuja la privatización del sector, marco en el cual la Unión Europea se apoya para reclamar a más de 70 países en desarrollo la apertura de sus servicios de agua a empresas extranjeras, aceptando la intensa presión de sus multinacionales del rubro que intentan seguir extendiendo el radio de acción y beneficios.

Además la inoperancia y actitud de los gobiernos locales, atentos exclusivamente a sus intereses particulares y no a los nacionales, ha favorecido el incesante avance de Estados Unidos y ha puesto en peligro la soberanía de los países de toda nuestra región y en especial los que rodean el Acuífero Guaraní (AG).

El Acuífero Guaraní, su apetecible valor^[6].

Los acuíferos son la acumulación de agua subterránea que impregna una capa de terreno impermeable. Se suele situar sobre una capa de materiales impermeables (arcilla o pizarra), pueden estar o cubierto con otra capa impermeable, en cuyo caso se llama acuífero o manto freático confinado tardando siglos en formarse. En estos se almacena sólo el 0,6% de la totalidad del agua del planeta, que equivale al 95% del agua disponible para el ser humano. El Mapa Mundial de Acuíferos Transfronterizos elaborado por la UNESCO, muestra que África posee los dos mayores

acuíferos, Areniscas de Nubia en Sudán con un volumen cercano a los 75 mil kilómetros cúbicos de aguas fósiles (donde 1 kilómetro cúbico es igual a 1 billón de litros) y el del Norte del Sahara con más 60 mil kilómetros cúbicos, sin embargo, un continente que cuenta con esas reservas de agua potable hoy se muere de sed.

El Sistema Acuífero Guaraní (SAG) es el tercero de los reservorios de agua subterránea más grandes del mundo, encontrándose en el subsuelo de un área de alrededor de 1.190.000 kilómetros cuadrados (superficie mayor que las de España, Francia y Portugal juntas). Se extiende por las cuencas de los ríos Paraná, Uruguay y Paraguay, y es transfronterizo, pues se comparte por debajo de los territorios de los países Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay y coincide aproximadamente con el espacio ocupado antiguamente por la "Nación Guaraní".

Alumbra a profundidades muy variables, las temperaturas producto de las profundidades alcanzadas, van desde los 33 a los 65° C. Si bien el volumen total de agua almacenado es inmenso 37.000 km³, en realidad el volumen explotable, estimado actualmente como reservas renovables, es de 40 a 80 km³ anuales. A la importancia de su extensión, se suma su valiosa capacidad de renovar su volumen gracias a la absorción de aguas superficiales a través de sus áreas de recarga.

Posee riberas en 4 países distribuidos de la siguiente forma: en Brasil abarca una superficie de aproximadamente en Km² 850.000 (9,9% del territorio) en Argentina 225.000 (7,8%) en Paraguay 70.000 (17,2%) y en Uruguay 45.000 (25,5%). La población actual dentro del dominio de ocurrencia del Acuífero, se estima en 15 millones de habitantes. En Brasil, más de 300 ciudades son abastecidas total o parcialmente por este acuífero entre estas 6 millones de personas en Sao Paulo.

El país que más lo explota es Brasil, abasteciendo total o parcialmente más de 300 ciudades y exportando a Medio Oriente agua embotellada; Uruguay tiene 135 pozos de abastecimiento público de agua, algunos de los cuales se destinan a la explotación termal. En Paraguay se registran unos 200 pozos destinados principalmente al uso humano. En Argentina hay en explotación 5 perforaciones termales de agua dulce y una de agua salada, ubicadas en el sector oriental de la provincia de Entre Ríos, en tanto que hacia el Oeste de la misma se ha alumbrado sólo agua salada termal, con la consiguiente problemática del efluente salado.

Por supuesto, uno de los puntos más conflictivos sobre el Acuífero es su ubicación geoestratégica, cerca de la Triple Frontera entre Argentina, Paraguay y Brasil, región que ha quedado en la mira de los Estados Unidos, con el argumento de que allí pueden existir células dormidas del terrorismo internacional.

La población de la Triple Frontera asciende a unos 470 000 habitantes agrupados en Puerto Iguazú (Argentina) con 30 000 personas, Foz do Iguazú (Brasil) con 270 000 y Ciudad del Este (Paraguay) con 170 000. En Brasil y Argentina, la actividad principal es el turismo, por la presencia de las Cataratas del Iguazú. En Paraguay prevalece el comercio de todo tipo, además que en Foz do Iguazú y Ciudad del Este hay una importante comunidad sirio-libanesa dedicada al comercio. En las tres ciudades y en toda la región los medios de vigilancia y seguridad son más que suficientes para mantener un control casi absoluto de la zona y sus habitantes detectando inmediatamente cualquier anomalía relevante ^[7].

Su ubicación en una región de alta biodiversidad, permitirá en el futuro que pese a los cambios climáticos y la reubicación espacial de las precipitaciones, sus fuentes continuarán abasteciéndose por las copiosas lluvias, lo cual lo convierten en una zona estratégica local, regional y mundial.

La protección contra los agentes de contaminación que normalmente afectan los manantiales de agua en la superficie, que pasan por los mecanismos naturales de filtración y auto depuración biogeoquímica que ocurren en el subsuelo, resulta en un agua de excelente calidad, haciendo que

estas aguas asuman características económicas, sociales y políticas destacadas para el abastecimiento de la población.

Miguel Auge, geólogo de la Universidad de Buenos Aires afirma que la reserva de agua dulce de este acuífero es tal que su capacidad alcanzaría para abastecer a los 6 000 millones de personas que habitan el planeta durante 200 años. Aunque es la región con mayor volumen de agua dulce per cápita, con el 20% del total mundial, 80 millones de personas no tienen acceso al líquido vital en América Latina.

Es importante tener en cuenta que con la pérdida de los glaciares por el calentamiento global nos obliga a cuidar de este acuífero, donde uno de sus principales problemas es la contaminación, donde se destaca Brasil que posee serios problemas de contaminación industrial y existe la inquietud de que esa contaminación se pueda filtrar hacia el reservorio guaraní.

Dado a las actuales situaciones por el agua seremos testigos en pocos años de guerras que se desatarán en el mundo por el control de este recurso natural debido a la contaminación y a la escasez de las fuentes, aunque ya Estados Unidos y el BM han ido creando condiciones para adueñarse del mayor acuífero de América Latina. En virtud de la situación descripta observamos intereses contrapuestos, por un lado gobiernos y empresas transnacionales (ETN) que acosan como única meta la ganancia y por otro los consumidores tenemos por objetivo su preservación.

¹La Vanguardia, 13 de septiembre de 2004, más de mil millones de personas en el mundo no tienen acceso a agua potable.

²Ídem.

³Amorín, Carlos: 2002 Lógica de mercado, lógica de muerte, Suplemento del Semanario Brecha (Uruguay) Planetagua.

⁴Amorín, Carlos: 2002 Lógica de mercado, lógica de muerte, Suplemento del Semanario Brecha (Uruguay) Planetagua.

⁵Ferrari, Sergio: 2004 La sed, ¿necesidad o lujo? El agua, ¿bien público o mercadería?, Rebelión.

⁶Santa Cruz, Dr. Jorge N. www.ina.gov.ar/internas/guarani.htm

⁷El Acuífero Guaraní. La nueva presa que apetece el imperio Rel-UITA 2004.

EL DIARIO/LA PRENSA

8 de junio de 2010

EE.UU.

EL DERRAME: LA AMBICIÓN SUPERA A LA SUPERVIVENCIA

Vicky Pelaez

“Sólo cuando el último animal esté muerto, el último árbol derribado, el último río envenenado, te darás cuenta que el dinero no se come”. —LAAH

Con impotencia, la humanidad viene contemplando día a día cómo crece el desastre en el Golfo de México. Ya han pasado 50 días desde que colapsó la plataforma de perforación Deepwater Horizon, sin que la causante del mayor derrame petrolero del siglo, la British Petroleum Corp., pueda controlar la situación. En realidad, a pesar de la existente tecnología, esta petrolera no está haciendo el esfuerzo adecuado, tal como le aconsejaron los especialistas rusos para parar de una vez el derrame y tapar la veta del petróleo.

Lo que pasa es que la BP no quiere perder su veta de oro negro y le importa un bledo toda la contaminación y muerte. Su último intento de colocar una tapa coladora de contención sobre las válvulas rotas en la tubería a 1.525 metros por debajo del agua fue, de acuerdo BP, exitoso, permitiendo recuperar entre 5 000 a 10 000 barriles diarios. Sin embargo, otros 15 000 barriles diarios siguen manando del pozo averiado.

Con esa burda tecnología, nadie sabe cuánto tiempo se necesitará para controlar completamente el vertido del petróleo. La BP promete solucionar el problema para agosto y el gobierno de Barack Obama repite automáticamente el pronóstico sin tomar en cuenta la dimensión del desastre que aumentaría con la temporada de huracanes que habitualmente se inicia en junio.

Michio Kaku, el prestigioso físico teórico norteamericano, ha declarado que "el vertido de petróleo podría durar años si los pozos de alivio que están perforando la BP fallan. En este caso habrán zonas muertas en el Golfo de México que durarán años".

La British Petroleum y Barack Obama saben perfectamente que existe tecnología para detener este tipo de derrames en breves horas. Varios científicos rusos aconsejaron al gobierno norteamericano de usar una mini explosión nuclear en la profundidad del mar, que movería las rocas y tataría el agujero inmediatamente, garantizando un 80 por ciento de éxito. Los soviéticos lo hicieron por primera vez el 30 de setiembre de 1966 en una profundidad de 1 200 metros, y lo lograron. Después lo repitieron cuatro veces más en otros casos y con éxito.

Los rusos han avanzado más en este campo y se lo hicieron saber a la BP pero ellos se han negado rotundamente. El famoso científico ruso Anatole Sagalevich del Instituto de Oceanología P.P Shirshov de la Academia Rusa de Ciencia, les aconsejó el uso de su personal especializado y los mini submarinos MIR que pueden parar el derrame, pero la ambición puede más que la razón y la British rechazó la oferta. Obama calla.

Sagalevich dijo: "El problema es que somos rusos y si vamos al Golfo de México con nuestros MIR y paramos el derrame, los americanos quedarán pasmados". Estas declaraciones y la tecnología es harto conocida pero ni el Congreso quiere ponerlas en práctica.

Lamentablemente, ni con este drama se detiene la ambición. Aunque por el momento se han suspendido temporalmente las perforaciones en el mar, los barcos de la Shell, causante de tantos derrames, ya están estacionados en Chukotsk en el Océano Glaciar Ártico esperando el visto bueno de Obama para perforar debajo del hielo y para ello ya pagaron 2,1 mil millones de dólares de renta al gobierno.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 8 JUN (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro insistió hoy en responsabilizar a Estados Unidos del hundimiento de la corbeta surcoreana "Cheonan", incidente que dejó 46 marinos muertos y que el gobierno de Barack Obama atribuye a Corea del Norte.

"Lo embarazoso para el imperio es que su aliado conozca de fuentes fidedignas que el buque fue hundido por Estados Unidos. No existe forma de eludir ese hecho que los acompañará como una sombra", escribió Castro en un nuevo artículo de opinión, el segundo en pocos días en el que habla sobre el suceso del pasado 26 de marzo.

El ex jefe de Estado cubano consideró además que "ni Obama ni el Presidente de Corea del Sur han podido explicar lo que realmente ocurrió" con el "Cheonan", que "participaba en una maniobra con la Armada de Estados Unidos al oeste de la Península de Corea, próximo a los límites de las dos Repúblicas".

El pasado viernes, Castro había calificado de "extrañísimo invento" que Estados Unidos responsabilice a Corea del Norte del hundimiento, y respaldó hipótesis de que lo ocurrido se debe a un plan orquestado por Washington para crear tensión en la región y mantener su base militar en Japón.

En su nueva "Reflexión", como se conocen sus frecuentes columnas publicadas en medios cubanos, Fidel Castro hizo referencia también a las tensiones entre Israel e Irán, y habló de "sucesos mucho más peligrosos" que "no pueden dejar de ocurrir, sin que el superpoderoso imperio tenga forma de evitarlo".

"Israel no se abstendría de activar y usar, con total independencia, el considerable poder nuclear creado por Estados Unidos en ese país. Pensar en otra cosa, es ignorar la realidad", dijo, considerando que Irán no aceptará "amenazas insolentes de adversario alguno". "En dos palabras: Irán no se plegará ante las amenazas de Israel", añadió.

Acerca de la votación que tendrá lugar hoy en el Consejo de Seguridad de la ONU sobre una cuarta ronda de sanciones contra Irán por negarse a detener el enriquecimiento de uranio, Castro escribió: "Lo irónico de esta situación es que si se tratara de Israel, Estados Unidos y sus aliados más estrechos dirían de inmediato que Israel no suscribió el Tratado de No Proliferación Nuclear y vetarían la resolución".

"En cambio, si se acusa a Irán simplemente de producir uranio enriquecido hasta el 20 por ciento, de inmediato se solicita la aplicación de sanciones económicas para estrangularlo y es obvio que Israel actuaría como siempre, con fanatismo fascista", dijo Castro.

"Es obvio que tratarán de destruir las instalaciones donde Irán enriquece una parte del uranio que produce. Es también obvio que Irán no se resignará ante ese tratamiento desigual", afirmó el ex presidente cubano, quien estimó que "las consecuencias de los enredos imperiales de Estados Unidos podrían ser catastróficas y afectarían a todos los habitantes del planeta, mucho más que todas las crisis económicas juntas".

LA HABANA, 9 JUN (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro cree que "muy pronto los archireaccionarios que gobiernan Israel chocarán con la indoblegable resistencia de Irán" y opina que Naciones Unidas "no tiene forma alguna de cambiar el curso" de esos acontecimientos.

En una nueva "Reflexión" publicada hoy por los medios oficiales cubanos y titulada "En los umbrales de la tragedia", Castro advierte de que Irán "no se plegará ante las amenazas de Israel" y que tampoco se resignará ante el "tratamiento desigual" que supondrían nuevas sanciones por su programa nuclear.

El Consejo de Seguridad de la ONU se reúne este miércoles para decidir si impone nuevas sanciones a Irán por su negativa a detener su programa nuclear, pese a los intentos de Brasil y Turquía de dar más tiempo a las negociaciones.

El ex mandatario cubano considera "irónico" que si se tratara de Israel "Estados Unidos y sus aliados más estrechos dirían de inmediato que Israel no suscribió el Tratado de No Proliferación Nuclear y vetarían la resolución".

"En cambio si se acusa a Irán simplemente de producir uranio enriquecido hasta el 20 por ciento, de inmediato se solicita la aplicación de sanciones económicas para estrangularlo y es obvio que Israel actuaría como siempre con fanatismo fascista", reseña Castro en alusión al reciente ataque a la Flotilla de la Libertad.

"Es obvio que tratarán de destruir las instalaciones donde Irán enriquece una parte del uranio que produce. Es también obvio que Irán no se resignará ante ese tratamiento desigual", añade el líder cubano.

Castro añade que las consecuencias de lo que denomina "enredos imperiales de Estados Unidos" podrían "ser catastróficas y afectarían a todos los habitantes del planeta mucho más que todas las crisis económicas juntas".

En la última de sus "Reflexiones" el líder cubano hace comentarios sobre otros asuntos de diversa naturaleza como el Campeonato Mundial de Fútbol de Sudáfrica, donde destaca al jugador argentino Lionel Messi y sus disparos "a velocidad insólita".

Otro de sus comentarios se refiere al uso de los teléfonos celulares y señala que "un número creciente de millones de personas en el mundo viven apegados a esos equipitos sin que nadie sepa

qué efecto tendrán en la salud humana".

Fidel Castro, que en agosto cumplirá 84 años, se encuentra desde 2006 apartado de la vida pública por una enfermedad que le llevó a ceder el poder a su hermano Raúl, aunque todavía es el secretario del gobernante Partido Comunista.

LA HABANA, 9 JUN 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro elogió la velocidad de "rayo" del delantero argentino Leonel Messi y afirmó que los fanáticos seguirán "cada paso" del ex astro Diego Maradona en el Mundial Sudáfrica-2010, según artículo publicado este miércoles.

"De nuevo otro argentino viene despuntando espectacularmente, de baja estatura, pero veloz, que aparece como rayo y con las piernas o la cabeza dispara la pelota a velocidad insólita", escribió el ex gobernante, de 83 años.

Castro señaló que además de a Messi (Barcelona, España), cuyo "apellido de origen italiano, ya es conocido y repetido por todos los fanáticos", el mundo estará atento de Maradona, al frente de la selección de Argentina.

"Observarán cada paso de Maradona y no dejarán de recordar el instante del gol espectacular que decidió la victoria de Argentina en uno de los clásicos", dijo Castro, al referirse a la famosa anotación frente a Inglaterra (2-1) en el Mundial México-86.

En su artículo, dedicado al conflicto en el Medio Oriente, el ex presidente cubano lamentó que en medio de la fiesta del fútbol está la amenaza de un ataque nuclear de Israel a Irán.

"El Campeonato Mundial de Fútbol que tendrá lugar en Sudáfrica les arrebatará (a los aficionados) todas las horas libres de su tiempo. Con creciente emoción irán siguiendo las vicisitudes de los personajes más conocidos", comentó Castro, amigo personal de Maradona, a quien le facilitó hace unos años en la isla tratamientos contra la droga.

"La imaginación de estos es llevada hasta el delirio cuando llegan las imágenes de los numerosos estadios donde tienen lugar las competencias. Los proyectistas y arquitectos han creado obras jamás soñadas por el público", subrayó el líder comunista.

Fidel Castro dejó el poder hace cuatro años debido a una crisis de salud y está dedicado a leer y escribir artículos de prensa, tras ser relevado por su hermano Raúl, de 79 años, en el gobierno.

ROMA, 9 JUN (PL) El Comité Italiano Justicia por los Cinco antiterroristas cubanos, presos en Estados Unidos, promovió hoy aquí un debate público sobre las verdades de un caso que silencian con intención los grandes medios de comunicación en Occidente.

Los Cinco, como se les conoce mundialmente a Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino, llevan ya casi 12 años presos en cárceles estadounidenses por haber defendido a su país de acciones criminales de organizaciones terroristas arraigadas en Estados Unidos, según un comunicado del encuentro.

Al trasladar un saludo solidario de numerosas asociaciones italianas, el vicepresidente del comité Luciano Vasapollo significó la importancia de la campaña internacional por la liberación de los Cinco en el contexto actual de una batalla global por la libertad y la autodeterminación de los pueblos.

Vasapollo valoró el gran espíritu de unidad expresado por la nueva dirigencia del Comité italiano y las iniciativas de lucha por la causa de los cubanos antiterroristas, recludos injustamente.

La primera iniciativa del grupo fue precisamente la organización de este debate nacional intitulado. Las verdades de Cuba sobre un caso que los medios intencionalmente siguen ignorando, al que asistieron como invitadas las esposas de Gerardo y René, Adriana Pérez y Olga Salanueva, respectivamente.

Haidi Gaggio Giuliani, actual presidenta del comité, expresó sentirse honrada de presidir la organización y de dar la máxima contribución unitaria a esa batalla mundial por la excarcelación de los Cinco.

En presencia de integrantes de asociaciones de solidaridad en la Casa de la Paz, enclavada en el barrio popular de Testaccio, las esposas de dos de los cinco antiterroristas denunciaron las graves y continuas injusticias que han enfrentado esos hombres en casi 12 años de encierro.

Pérez y Salanueva, junto a la periodista cubana Arleen Rodríguez, destacaron al mismo tiempo la batalla que desarrollan organizaciones y amigos de todo el mundo por su liberación y por difundir la verdad del caso.

Exhortaron a los grupos solidarios y al comité italiano Justicia por los Cinco a intensificar la lucha con iniciativas políticas y culturales para contrarrestar las falsedades y romper el muro de silencio que Estados Unidos, con la complicidad de casi todos los medios de comunicación de los países capitalistas, levantó sobre este caso, afirmaron.

Asistieron al debate de reflexión los embajadores de Cuba en Italia, Rodney López, y de Venezuela en este país, Luis José Berroterán, además de representantes de partidos, agrupaciones izquierdistas y varios periodistas.

BRUSELAS, 9 JUN 2010 (AFP) - El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, se reunirá el jueves en París en tanto que representante de la UE con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, en vísperas de que el bloque efectúe la revisión anual de su Posición Común con La Habana.

"Habrá una reunión el jueves en París" entre ambos cancilleres, explicó el miércoles a la AFP en Bruselas la portavoz de la presidencia española de los 27, Cristina Gallach, precisando que la capital francesa fue fijada como lugar de encuentro por motivos "logísticos".

Fuentes diplomáticas cubanas en París confirmaron la celebración del encuentro.

La cita, a tres semanas de que finalice la presidencia española de la Unión Europea (UE), sustituirá la reunión ministerial programada el 6 de abril en Madrid y cancelada en el último momento, tras la muerte del disidente cubano Orlando Zapata como consecuencia de una prolongada huelga de hambre.

Moratinos, que representará en el encuentro a la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, y Rodríguez analizarán las relaciones bilaterales, así como la situación de "los derechos humanos" en la isla, "la cooperación, el cambio climático y Haití", señaló una portavoz de la Comisión Europea.

La reunión, la cuarta a nivel ministerial desde que la UE y La Habana reiniciaron un diálogo en octubre de 2008, se producirá antes de que el próximo lunes la UE efectúe la revisión anual de su Posición Común que rige los lazos con el régimen castrista.

España ocupa este semestre la presidencia rotatoria de la UE y en su arranque se fijó como objetivo, especialmente el ministro Moratinos, la derogación de la Posición Común de 1996 que condiciona las relaciones con Cuba al respeto de los derechos humanos y avances en la democracia.

La muerte de Zapata en febrero y la ola de condenas que suscitó en la comunidad internacional favorecieron la anulación de la reunión ministerial en abril y llevaron a Madrid a dejar de lado temporalmente sus aspiraciones sobre ese texto, que pasan por convencer a los países europeos más críticos con el régimen castrista, como Suecia y República Checa.

La Posición Común es un documento europeo unilateral impulsado por el ex presidente conservador del gobierno español José María Aznar. Su revisión se produce anualmente y la próxima tendrá lugar el lunes durante una reunión de ministros europeos de Relaciones Exteriores en Luxemburgo.

Moratinos, que pertenece a un ejecutivo socialista, ha abogado públicamente por reemplazar ese documento por un acuerdo bilateral con Cuba.

Interrogada sobre si España sigue determinada en persuadir a sus socios de modificar la Posición Común el próximo lunes, la portavoz indicó que esa posibilidad "se está discutiendo en estos momentos" en el seno de la UE, sin más precisiones.

Por otro lado, el diario español El País informó que Moratinos viajará después a Roma para unirse al presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, quien será recibido en audiencia por el papa Benedicto XVI y se reunirá con el secretario de Estado del Vaticano, Tarcisio Bertone.

Cuba será uno de los ejes del encuentro con Bertone, según el diario, ya que la Iglesia católica está jugando un papel clave en el diálogo con las autoridades y recientemente logró el traslado de algunos reclusos a cárceles más cercanas a su domicilio, pese a que esta información no pudo ser confirmada por las fuentes consultadas en el ministerio de Asuntos Exteriores en Madrid.

BRUSELAS, 9 JUN (EFE).- La situación de los derechos humanos figura en la agenda de la reunión ministerial de diálogo político entre Cuba y la Unión Europea que se celebra mañana en París, confirmó hoy una portavoz de la Comisión Europea.

La reunión se celebrará en vísperas de que los ministros europeos realicen la revisión anual de sus relaciones con el régimen cubano.

El ministro español de Asuntos Exteriores y Cooperación, Miguel Ángel Moratinos, encabezará la delegación europea al ser España el país que preside este semestre la UE, precisó en una rueda de prensa la portavoz comunitaria de Exteriores, Maja Kocijancic.

Según señalaron a EFE fuentes de la presidencia española, la jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, ha delegado en el ministro español la representación de los gobiernos de la UE.

Por parte del Gobierno de La Habana asistirá al encuentro con la UE su canciller, Bruno Rodríguez.

Esta será la cuarta reunión ministerial entre Cuba y la UE desde que ambas partes reanudaron el diálogo político en octubre de 2008, después de que en junio de ese año el Consejo Europeo -a propuesta de España- tomase la determinación de levantar unas 'sanciones' diplomáticas impuestas al gobierno de La Habana en 2003 por el encarcelamiento de 75 opositores.

Según explicó Kocijancic, el orden del día abarcará temas diversos como el respeto a los derechos humanos, la cooperación en Haití después del terremoto que asoló ese país en enero pasado, o la colaboración en la lucha contra el cambio climático.

Este encuentro sustituye a la reunión ministerial que debía haberse celebrado el pasado 6 de abril en Madrid, pero que fue suspendida ante la tensión suscitada por la muerte en febrero del disidente Orlando Zapata después de 85 días en huelga de hambre y por la misma protesta que mantiene el también opositor Guillermo Fariñas.

Fuentes del Gobierno español afirmaron hoy que la razón por la que la reunión tendrá lugar en París es de naturaleza logística, ya que el canciller cubano hará escala en esa ciudad procedente de un viaje por Asia.

La entrevista de autoridades cubanas y europeas tendrá lugar días antes de que el Consejo de Ministros europeos de Exteriores se pronuncie el próximo lunes 14 sobre la orientación de las relaciones con La Habana, tal y como hace cada año en junio.

La presidencia española va a intentar hasta el final convencer a los socios europeos más reticentes (como Suecia, Alemania o la República Checa) de modificar la llamada "posición común" europea hacia Cuba, que rige las relaciones con ese país desde 1996, cuando fue aprobada a instancias del entonces jefe del Gobierno español José María Aznar.

En las reuniones preparatorias de las conclusiones que se aprobarán el lunes, en las que participan los embajadores europeos, se intentará acercar posiciones sobre los términos en los que se pronunciarán los ministros, aunque probablemente ese texto no se cierre hasta el mismo lunes, según fuentes cercanas a las discusiones.

La posición común condiciona las relaciones con Cuba a la promoción de la democracia y al respeto de los derechos humanos, defendiendo el contacto directo con los disidentes, y es considerada como un escollo por La Habana para normalizar sus relaciones con la UE.

España se ha propuesto intentar cambiar esa postura unilateral por una relación bilateral que favorezca la interlocución con todos los sectores de la sociedad cubana, incluida la disidencia, y sin renunciar a exigir la democratización de Cuba.

MADRID, 9 (ANSA) - El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, será recibido mañana en audiencia por el papa Benedicto XVI y se reunirá con el secretario de Estado del Vaticano, Tarcisio Bertone, para hablar, entre otros temas, sobre la situación de los derechos humanos en Cuba.

Se trata de un asunto de "interés común" tanto para la Iglesia Católica como para España, afirmaron a ANSA fuentes del gobierno español, y destacaron que Cuba estará incluida en la cuestión de relaciones con América Latina.

Madrid y el Vaticano coinciden en mantener un "diálogo exigente" con La Habana, añadieron las fuentes, para obtener "avances" como el de la semana pasada, cuando el gobierno cubano trasladó a seis presos a cárceles cercanas a sus lugares de origen.

Esa decisión de Cuba fue el primer resultado de la mediación de la Iglesia en favor de detenidos políticos ante el gobierno de Raúl Castro, quien recibió el pasado 19 de mayo al cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana.

Rodríguez Zapatero tendrá la audiencia con el papa a las 11.00 (hora local), y luego se reunirá con Bertone y el secretario para las relaciones con los estados, Dominique Mamberti, quien visitará La Habana a mediados de junio.

El mandatario se encontrará luego con su colega italiano, Silvio Berlusconi, con quien repasará el semestre de presidencia española en la Unión Europea, aparte de analizar el próximo Consejo europeo, previsto para el 17 de junio.

Por su lado, el canciller español, Miguel Ángel Moratinos, se reunirá mañana en París con su par cubano Bruno Rodríguez, informaron a ANSA fuentes del ministerio de Asuntos Exteriores, aunque no precisaron los contenidos de la reunión.

De todos modos, se trata de un encuentro que sustituye al previsto el pasado 6 de abril, a raíz de la muerte del opositor cubano Orlando Zapata en febrero tras 85 días en huelga de hambre, que fue condenada por el Parlamento europeo.

La reunión, en la que no estará presente la Alta representante para política exterior de la UE, Catherine Ashton, se producirá poco antes del encuentro de ministros de Exteriores europeos, el próximo lunes, donde revisarán la llamada "posición común" que Europa mantiene con Cuba.

España se planteó como reto durante la presidencia española de la Unión Europea trabajar por la sustitución del instrumento que determina la relación de ese bloque con La Habana.

El objetivo de Madrid era reemplazarlo por un "diálogo bilateral", pero desde el inicio de su mandato europeo encontró resistencias de países como Alemania o República Checa.

Además, la muerte de Zapata y la situación de otros disidentes como Guillermo Fariñas, quien hace una semana cumplió 100 días en huelga de hambre en Cuba, incrementó la oposición de Europa a cambiar de postura.

Europa mantiene una "posición común" hacia Cuba, aprobada en 1996 a instancias del anterior mandatario español, José María Aznar, que hace depender el avance de las relaciones bilaterales al "cumplimiento" de los derechos humanos.

Pero el Ejecutivo que preside José Luis Rodríguez Zapatero descarta que la posición común sea un instrumento válido, aparte de considerarlo "obsoleto".

Según las mismas fuentes, el punto de encuentro entre Moratinos y Rodríguez será París por una razón "logística", dado que el canciller de La Habana hará escala en la capital de Francia en el regreso de un viaje de Asia.

Luego de la reunión con Rodríguez, Moratinos se desplazará a Roma para participar junto con el mandatario español en la visita al Vaticano, la primera desde que Benedicto XVI fue elegido papa.

De todos modos, será la segunda reunión que el jefe del gobierno español mantiene con el Papa, luego de haberse encontrado en 2006, en el marco de la Jornada Mundial de la Familia que se efectuó en Valencia, este de España.

GINEBRA, 9 JUN 2010 (AFP) - El Relator Especial de la ONU sobre la tortura expresó el miércoles su "decepción" ante la imposibilidad de visitar Cuba antes del fin de su mandato el 30 de octubre, después que las autoridades de la isla comunista le comunicaran que no podrían cumplir el compromiso de invitarlo.

"Lamento que, a pesar de su invitación, el Gobierno de Cuba no me haya permitido evaluar objetivamente la situación en el país mediante la obtención de información de primera mano de todas las fuentes disponibles", dijo el Relator, Manfred Nowak, en un comunicado.

El comunicado precisa que el gobierno cubano había extendido una invitación para que Nowak visitase el país antes de fin de año, pero que a pesar de varios intentos de fijar fechas, "no se alcanzó un acuerdo".

El gobierno cubano está bajo fuerte presión internacional desde la muerte a fines de febrero del preso político Orlando Zapata, de 42 años, tras una huelga de hambre de 83 días.

El gobierno cubano asegura que las torturas dejaron de existir desde la caída del dictador Fulgencio Batista y la instauración del régimen castrista el 1 de enero de 1959.

La disidencia, ilegal, denuncia en cambio que los malos tratos en comisarías y cárceles son corrientes.

El gobierno cubano nunca autorizó una investigación independiente sobre el tema y el país es uno de los pocos al cual el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) no tiene acceso.

El sociólogo suizo Jean Ziegler es el único experto del Consejo de Derechos Humanos de la ONU que fue autorizado a visitar la isla caribeña, en tanto que Relator Especial sobre el Derecho a la Alimentación en 2007.

El informe de Ziegler fue elogioso para el sistema cubano y consideró que su misión podría abrir la puerta a otros expertos de derechos humanos.

Cuba firmó el 28 de febrero de 2008 los pactos de la ONU sobre derechos económicos, sociales y culturales y sobre derechos políticos y cívicos, pero hasta ahora no los ratificó.

GINEBRA, 9 JUN (PL) Cuba expresó hoy sorpresa por el comunicado de prensa emitido por un Relator Especial sobre la Tortura del Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas y reiteró su disposición de hacer posible su visita a la Isla.

La Misión Permanente de Cuba ante la Oficina de la ONU en Ginebra y otros organismos internacionales con sede en Suiza subrayó en una nota oficial que el texto difundido por el señor Manfred Nowak no se corresponde con la realidad.

Señala la representación diplomática que el Relator Nowak expresó su profunda decepción después de ser informado por el Gobierno de Cuba de que éste no podía convenir una fecha para la misión de investigación al país antes del final de su mandato el 30 de Octubre de 2010.

El Comunicado de Prensa publicado no se corresponde con el permanente esfuerzo adelantado por las autoridades cubanas para facilitar la realización de la visita y con los intercambios realizados entre las dos partes en un clima de confianza, recalcó.

Más adelante, la embajada de la isla caribeña destacó que en los más recientes contactos sostenidos con el señor Nowak se le reiteró la vigencia de la invitación cursada y la voluntad de seguir trabajando para hacerla posible en una fecha mutuamente convenida.

Asimismo, subrayó que Cuba no necesita una evaluación objetiva de la situación en el país.

Cuba no busca aval alguno. En Cuba no se ha producido un solo caso de ejecución extrajudicial o de desaparición forzada. Tenemos reconocidos logros en materia de justicia penal y prevención del delito, añadió.

Pocos países pueden exhibir los resultados de Cuba en el tratamiento a la persona sancionada y en su reinserción plena a la sociedad, precisó.

La legación de la Isla renovó igualmente la voluntad de su país de seguir cooperando, tanto con el propio señor Nowak, como con el resto de los expertos designados para el cumplimiento de mandatos del Consejo establecidos sobre bases no discriminatorias.

Esta decisión se mantendrá firme, a pesar de que nuestro país sigue siendo objeto de la política de hostilidad y bloqueo genocida aplicada por sucesivas administraciones de Estados Unidos y de la reciente escalada de una feroz campaña político-mediática anticubana por parte de la reacción internacional, concluyó.

PUERTO PRÍNCIPE, 9 JUN (PL) La organización religiosa estadounidense Pastores por la Paz puso en manos de los médicos cubanos un importante donativo de ayuda a Haití, una forma de asegurarse de que llegará gratis al pueblo de este sufrido país.

El cargamento, compuesto por material quirúrgico, médico, camas de campaña y medicamentos quedó bajo protección de la Brigada Médica Cubana como garantía de que tendrá el mejor de los fines, declaró a Prensa Latina Manolo de los Santos, ayudante del reverendo Lucius Walker, líder de Pastores por la Paz.

La donación, por un monto de 250 mil dólares, incluye ayuda para la Sociedad de Mujeres Dominicano-haitianas, quienes tienen un orfanato en la ciudad de Leoganne.

Además del referido material para apoyar la salud en el país, devastado por un terremoto el 12 de enero pasado, "Pastores traen al pueblo haitiano un mensaje de amor, de paz, de pena y mucha lástima por los daños, las muertes, los huérfanos, por todo lo que se ha perdido", apunto De Los santos.

"También venimos con un mensaje de esperanza, de que vamos a construir un nuevo país, con el apoyo de amigos como Cuba, Venezuela y otros gobiernos y pueblos solidarios".

Al mismo tiempo indicó que la organización religiosa mantendrá su apoyo a Haití "mientras podamos, mientras lo necesiten".

Para De los Santos, el gesto de Pastores dista de la posición asumida por el gobierno de Estados Unidos.

"Nos sentimos muy avergonzados con la ayuda de nuestro gobierno. Esperábamos una respuesta más humanista, más solidaria, porque en vez de mandar soldados con armas largas a una guerra que no existe, debieron mandar médicos, constructores, equipos para dar apoyo a la construcción de un nuevo país", expresó.

"Queremos, sobre todo, respaldar el trabajo que ya están haciendo países como Cuba y Venezuela y otros países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), que están dando, realmente, un ejemplo de humanismo", argumentó De los Santos.

El representante de los Pastores por la Paz admitió que fue muy fácil recaudar ayuda en Estados Unidos para el pueblo haitiano, porque la gente se ha sentido muy dolida con lo que pasó en este país.

"En Estados Unidos es muy fácil recoger dinero para la Cruz Roja y para otros proyectos grandes y la gente no ve concretamente a dónde va el dinero que dona. Nosotros le dejamos saber que esta carga era para a los hospitales donde trabajan los médicos cubanos", enfatizó.

"Yo mismo vi en Croix des Bouquets a cientos y cientos de pacientes haitianos y nunca se les cobró nada, ni un centavo con envíos anteriores. Ese es el seguro más grande que tenemos: darle esta carga a la Brigada Médica Cubana, porque sabemos que va a ir realmente para el pueblo haitiano", advirtió.

Además de la ayuda en medicamentos y material quirúrgico, el grupo religioso tiene en planes enviar un segundo grupo de médicos estadounidenses graduados en Cuba en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM).

"Ya pasaron por aquí siete médicos de Estados Unidos egresados de la ELAM y queremos repetir pronto la experiencia, tal vez para el otoño. Traerlos hasta aquí nos creó un gran impacto. Fue su primera experiencia trabajando con médicos cubanos fuera de Cuba", comentó.

Según De los Santos, "en Estados Unidos no consideraban lo que hacían los médicos cubanos en Haití y las siete egresadas que trabajaron en Croix des Bouquets llegaron allá y contaron del buen trabajo de los cubanos, de las vidas que salvaron y salvan. Es una forma de romper el bloqueo informático".

LA HABANA, 9 JUN (NOTIMEX).- Una comisión tripartita, integrada por Cuba, Brasil y Haití, analiza en Puerto Príncipe cómo reconstruir el sistema de Salud haitiano, devastado tras el terremoto del pasado 12 de enero.

La secretaría de Relaciones Exteriores de Cuba confirmó a NOTIMEX la reunión catalogada como "prioritaria y urgente", ya que busca reactivar lo antes posible al sector salud haitiano.

La comisión tripartita sesionará hasta el próximo viernes en la capital haitiana con la participación de diplomáticos y especialistas en sistemas de Salud Pública de los tres países.

La cancillería cubana explicó que la comisión trabaja en la formación de los trabajadores haitianos de la salud y en la edificación de instalaciones médicas.

Cubanos, brasileños y haitianos propusieron en las primeras sesiones realizadas en Puerto Príncipe, la construcción y el acondicionamiento de cuatro hospitales en un corto tiempo.

La meta es lograr construir y acondicionar unos 10 hospitales en toda la geografía haitiana, nosocomios que serán atendidos por especialistas de los tres países, detalló la cancillería cubana.

En las primeras sesiones se analizó la formación de los recursos humanos, uno de los grandes problemas de Haití, en donde existe un déficit de médicos profesionales y los especialistas son casi inexistentes.

Datos del gobierno que encabeza René Preval indicaron que en Haití existen 2.7 médicos por cada 10 mil habitantes, cuando la media estipulada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) es de 25 profesionales por cada 10 mil habitantes.

El Ministerio de Relaciones Exteriores señaló que una de las "tantas muestras de solidaridad" que protagonizan a diario los voluntarios cubanos es el Hospital Comunitario de Referencia de Grand Rivière du Nord, ubicado en el departamento Norte.

Previsto para su puesta en marcha este mes, el Hospital Comunitario de Referencia de Grand Rivière du Nord es un lugar en el que se ha vivido un especial espíritu de responsabilidad con la

terminación de la obra, debido a su gran impacto social en la región.

Los médicos cubanos asentados en la localidad haitiana dedicaron el pasado fin de semana a realizar labores de higienización, limpieza y organización del nuevo centro asistencial.

"Brochas, escobas, herramientas para ensamblar mobiliario, fueron estos los aliados que sustituyeron al estetoscopio y el esfigmomanómetro", indicó la cancillería cubana.

Ello 'para hacer, de una obra constructiva, un espacio ideal donde armoniosamente se combinarán servicios de excelencia, tecnología de avanzada y ambiente acogedor", destacó.

LA HABANA, 9 (ANSA) - Médicos cirujanos de Italia y Cuba realizarán intercambios bilaterales en el campo de la investigación, tras la firma de un convenio hoy en La Habana entre autoridades de instituciones sanitarias de ambos países.

Fue en el marco del Congreso Internacional de Cirujanos de los dos países, al que asistieron 54 cirujanos y especialistas italianos.

"Fue un excelente foro que posibilitó el proyecto" de cooperación, dijo a ANSA el presidente del congreso del lado italiano, Pasquale Berloco, profesor de Cirugía de la Universidad La Sapienza, en Roma.

El convenio fue suscrito por el Centro de Investigaciones Médico Quirúrgicas (CIMEQ) de Cuba y asociaciones de cirujanos de ambas naciones.

La doctora cubana Florana Menéndez, secretaria del Congreso y representante de la asociación Sol y Med en Roma dijo que otro encuentro con cirujanos italianos en noviembre próximo, también en La Habana, ampliará "aún más" la actual cooperación en el campo de la cirugía.

Entre los organizadores del Congreso se cuentan el Ministerio de Salud de Cuba y la Embajada de Italia en La Habana.

LA HABANA, 9 JUN 2010 (AFP) - La sexóloga Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro, llamó este miércoles a promover el debate sobre la desigualdad de género y a no "cerrar los ojos" ante los prejuicios que persisten en la isla.

"No podemos cerrar los ojos" y "seguir reproduciendo tradicionales prejuicios. Tenemos simplemente que poner a debate estas realidades", dijo Mariela Castro, en la apertura del I Congreso Iberoamericano de Género, Educación, Salud y Desarrollo Humano, en el que participan expertos de ocho países.

Se trata de "participar la mayor cantidad de personas posible en la construcción de la sexualidad y del género masculino-femenino", añadió la sexóloga, en declaraciones divulgadas por la televisión local.

Mariela Castro, de 47 años y quien dirige el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), lleva a cabo una activa campaña por los derechos de los homosexuales y de igualdad de género en la isla, de sociedad marcadamente machista.

Según la televisión, el Congreso es organizado por la Universidad de Ciencias Pedagógicas de La Habana y auspiciado por la Agencia Española de Cooperación Internacional y Desarrollo.

Miriam Rodríguez, vicepresidenta de la Cátedra de Educación Sexual de la Universidad, destacó que el evento es "un espacio de reflexión y debate para promover formas de vida y desarrollo en hombres y mujeres más sanas, plenas y responsables".

"Nosotras estamos satisfechas, pero no del todo", porque "todavía estamos permeados de prejuicios y estereotipos", algunos de los cuales se practican de forma "inconsciente", comentó Rodríguez.

LA HABANA, 9 JUN (XINHUA) -- El cáncer bucal será uno de los temas centrales de la Convención Internacional Estomatología 2010, que sesionará del 21 al 25 de este mes en el Palacio de Convenciones de La Habana, Cuba.

Fuentes del Comité Organizador del evento adelantaron que Cuba mostrará los logros en ese campo, mediante un programa de prevención en la comunidad, que abarca el pesquisaje de la población desde edades tempranas.

La atención odontológica integral al niño y al adulto, y el reto ante el envejecimiento mundial, son otros asuntos a examinar durante la cita científica, a la que fueron invitados especialistas de varios

países, según los organizadores.

También se discutirá acerca de la atención primaria de salud, la calidad de la atención y acreditación de los servicios, nuevas tecnologías y biomateriales en los tratamientos de avanzada en la atención estomatológica y odontológica, así como estética dental, implantología, prótesis y rehabilitación bucomaxilofacial.

El propósito de la Convención es "construir oportunidades que mejoren la salud bucal de los pueblos".

Paralelo a este encuentro se efectuarán la V Reunión de la Sociedad de Implantología Oral Iberoamericana, el Congreso de la Academia Italiana de Implantología y Prótesis, y el XI Congreso cubano de la Sociedad de Cirugía Maxilofacial.

Además se incluyen el II Simposio Internacional de Gerodontología, ISimposio de la Sociedad Cubana de Estudios Ortodóncicos y el II Encuentro Iberolatinoamericano de Estudiantes de Odontología.

La cita es auspiciada por la Organización Panamericana de la Salud, la Red Latinoamericana por la Salud Bucal, la Asociación Mexicana de Ortopedia Craneofacial y Ortodoncia, y las sociedades españolas de Gerodontología y de Ortodoncia, entre otras entidades.

LA HABANA, 9 JUN (EFE).- Los Gobiernos de Cuba y Botsuana suscribieron hoy dos acuerdos para la cooperación entre cancillerías y en el área de Salud, en el marco de la visita oficial que realiza a La Habana el presidente de ese país africano, Seretse Khama Ian Khama.

El ministro de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de Botsuana, Phadu Skelernani, y el viceministro cubano de Relaciones Exteriores, Marcelino Medina, firmaron un convenio para iniciar la cooperación y contactos entre ambas cancillerías.

En ese acto, el canciller botsuano recordó la posición de su país en contra del bloqueo "innecesario" que Estados Unidos mantiene desde hace medio siglo contra Cuba y pidió su cese.

A juicio, de Skelernani cuando la potencia norteamericana levante ese embargo se demostrará la capacidad de desarrollo de Cuba.

Por su parte, el ministro botsuanés de Salud, John Seakgosing, y su homólogo cubano, José Ramón Balaguer, suscribieron un acuerdo para la cooperación en el sector que permitirá el "fortalecimiento y desarrollo de la asistencia médica integral" en el país africano.

La delegación oficial de Botsuana llegó a la isla el lunes, encabezada por el presidente Seretse Khama Ian Khama, quien fue recibido ese mismo día por el gobernante cubano, Raúl Castro, en el Palacio de la Revolución de La Habana.

Cuba y Botsuana mantienen acuerdos de cooperación en las áreas de salud, educación, deporte y agricultura.

LA HABANA, 9 JUN (XINHUA) -- La Cinemateca de Cuba informó hoy que la habanera sala Charles Chaplin será la sede principal del XIII Festival de Cine Francés en la isla, a realizarse del 18 de junio hasta el 9 de julio en diversas ciudades del país.

Dieciséis películas conforman la programación de la muestra, uno de los acontecimientos cinematográficos más significativos en la isla, que se presentará en una decena de pantallas de la capital cubana y otras 25 del resto del país.

Para la jornada inaugural, fue seleccionada la cinta "El primer día del resto de tu vida" (2007), del realizador Rémi Bezanon, ganadora de diversos premios internacionales.

Durante el ciclo de la reciente producción fílmica francesa se proyectarán "El escritor" (2010), de Roman Polanski; "Secuestro" (2009), de Lucas Belvaux, y "Secreto de estado", cinta que presentará en La Habana su director Philippe Haim.

"Bienvenidos al norte" (2009), largometraje de Dany Boon nominado al premio César en la categoría de mejor guión original y candidata al galardón español Goya, y "Por ella" (2008), de Fred Cavayé, también figuran en el programa, entre otros filmes.

El Festival incluye además la proyección de seis animados para mayores de 12 años.

La muestra, que cada año es disfrutada por decenas de miles de cubanos, es organizada por la Cinemateca de Cuba y la Embajada de Francia en la isla.

LA HABANA, 9 JUN (DPA) - Un cine del centro de La Habana proyectará en directo por primera vez los partidos del Mundial de fútbol de Sudáfrica 2010, una práctica acostumbrada en otros países ante grandes eventos deportivos, según anunciaron hoy medios locales.

"Se trata de una experiencia novedosa en nuestro país, pero utilizada en otras latitudes, y que permite aprovechar la tecnología de imagen digital y sonido de alta calidad", afirmó el vicepresidente del Instituto de Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), Roberto Smith.

Las proyecciones se ofrecerán en el cine Yara, uno de los más grandes de la capital cubana, a partir de octavos de final, los días 26, 27, 28 y 29 de junio, y cuartos de final, 2 y 3 de julio, en horarios que en la isla tendrán lugar a las 10:00 de la mañana y 14:30 de la tarde.

"Uno de los grandes atractivos del fútbol, deporte de mayorías, es la emoción compartida. Ahora el cine ofrece esa posibilidad a los aficionados cubanos", añadió Smith, citado por la agencia AIN.

El cine situado en el distrito habanero de El Vedado, en una de las zonas más concurridas de la ciudad, dispone de 1.500 butacas, y las entradas se venderán por orden de llegada.

Cuba no se clasificó para el próximo Mundial de fútbol, pero la televisión estatal emitirá en directo y gratuitamente todos los partidos del campeonato. También hoteles, bares y restaurantes ofrecerán la posibilidad de ver los encuentros.

El mismo ex presidente Fidel Castro elogió hoy al delantero argentino Lionel Messi, asegurando que despunta "espectacularmente", y consideró que el técnico albiceleste Diego Armando Maradona será otra de las figuras más destacadas en Sudáfrica.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 9 JUN (EFE).- Los más influyentes partidos políticos de Brasil celebrarán a partir de mañana sus convenciones nacionales, un paso previo a la campaña para las presidenciales de octubre, que se presentan como las más reñidas de la historia electoral del país.

Las últimas encuestas de opinión vaticinan un escenario altamente polarizado entre la ex ministra de la Presidencia Dilma Rousseff y el ex gobernador de Sao Paulo José Serra.

Rousseff, candidata del oficialista Partido de los Trabajadores (PT), que lidera el presidente Luiz Inácio Lula da Silva, y Serra, abanderado del opositor Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), ostentan un 37 por ciento de respaldo en los sondeos.

En todas las elecciones anteriores, a falta de cuatro meses, ya alguno de los candidatos despuntaba como favorito, por lo que el actual escenario es considerado por los analistas como el más imprevisto de la historia política del país.

La tercera en disputa es la candidata del Partido Verde (PV), la ex ministra de Medio Ambiente Marina Silva, quien con cerca de 10 por ciento de las preferencias puede ser el fiel de la balanza en el proceso electoral que se celebrará el próximo 3 de octubre.

Precisamente el PV será el primero en realizar su convención nacional, que mañana reunirá en Brasilia a cientos de dirigentes y militantes de una formación que, tras haber respaldado la gestión de Lula, se ha desmarcado del Gobierno de cara a las elecciones.

Marina Silva, una ferviente ecologista, fue ministra durante los primeros seis años de Gobierno de Lula, pero dio un paso al costado en parte por su rechazo a polémicos planes de desarrollo impulsados por Rousseff en la región amazónica.

Por esas divergencias, la ahora candidata del Partido Verde también renunció al PT, formación en la que militó durante casi tres décadas.

El sábado, en la ciudad de Salvador, capital del estado de Bahía, se celebrará la convención del PSDB, que pretende así darle impulso a la candidatura de Serra en el empobrecido nordeste del país, una zona que ha sido el foco de los programas sociales de Lula y donde las encuestas le atribuyen a Rousseff un vasto apoyo.

También el sábado, pero en Brasilia, será la convención nacional del Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), mayoritaria formación de centroderecha que se ha convertido en el pilar de la actual coalición de Gobierno, que Rousseff pretende mantener unida.

Con ese objetivo, y a fin de aprovechar el enorme caudal de votos que se le atribuye al PMDB, la abanderada del PT ha anunciado al líder de ese partido, Michel Temer, como candidato a

vicepresidente en su fórmula, lo cual será refrendado este sábado.

La última de las convenciones anunciadas para esta semana será celebrada por el PT, que el domingo en Brasilia oficializará su alianza electoral con el PMDB y presentará a Temer junto a Rousseff.

En ese acto está prevista la participación de Lula, quien ostenta una popularidad superior al 70 por ciento, que pretende transferir a su ex ministra a fin de garantizar la continuidad del proyecto que puso en marcha desde 2003, cuando inició su gestión.

Las elecciones de octubre próximo serán las primeras en la que el PT no tendrá a Lula como candidato presidencial.

El ex sindicalista encabezó las fórmulas que el partido presentó en las elecciones presidenciales de 1989, 1994 y 1998, ganó las del 2002 y fue reelegido para un segundo período en las de 2006, pero no podrá postular para un tercer mandato consecutivo pues lo impide la Constitución.

WASHINGTON, 9 JUN (DPA) - El 22 de abril se hundió la plataforma petrolífera "Deepwater Horizon" frente al Golfo de México y comenzó la peor marea negra de la historia en Estados Unidos. Este jueves se cumplen siete semanas del inicio de la catástrofe y cada vez urge más dar respuesta a estas siete preguntas.

¿Cómo pudo producirse la catástrofe?

Se sabe que hubo explosiones, que murieron 11 personas, que la plataforma se hundió y que el crudo comenzó a fluir a 1.500 metros de profundidad. Lo que ocurrió antes de ese momento comienza a salir a la luz lentamente.

Según afirmaron algunos testigos en su comparecencia ante el Congreso estadounidense, la petrolera BP quería terminar rápidamente con los trabajos de perforación para ahorrarse el elevado alquiler de la plataforma. Los trabajadores tenían que darse prisa, pasaron por alto un agujerón en la tubería, se escapó el gas y explotó.

Además, el sistema de seguridad que debía contener el petróleo en un caso similar, el "Blowout Preventer", fracasó.

¿Cuánto crudo se ha vertido ya al agua?

Los cálculos aumentan casi cada día. Al principio BP habló de 136 toneladas diarias de vertido al mar, pero rápidamente elevó la cifra a 700. Entretanto el gobierno estadounidense estima que una media de 3.400 toneladas diarias, pero los científicos creen que esa cantidad podría ser aún mayor. En total podrían haberse vertido ya unas 185.000 toneladas, según los cálculos del diario "The New York Times".

Esta estimación todavía está por detrás del peor accidente en una plataforma petrolera, el ocurrido en 1979 frente a las costas mexicanas de Campeche, que vertió al mar una cantidad cuatro veces superior. Pero no hay que olvidar que la "Deepwater Horizon" aún sigue expulsando petróleo frente a las costas de Louisiana.

¿Por qué continúa saliendo petróleo?

BP ya ha llevado a cabo cuatro intentos para taponar el agujero.

Robots mecánicos debían reparar el "Blowout Preventer", pero esa iniciativa fracasó. ¿Una campana sobre la fisura para absolver el crudo? Inútil. ¿Un tubo de aspiración? Resultados mínimos. Y el gran intento: taponar el punto de escape con barro y trozos de goma. Todo Estados Unidos cruzó los dedos pero en vano.

Ahora BP ha cerrado y tapado la tubería rota. De esta manera han podido desviarse 2.000 toneladas de crudo diarias a un barco, asegura la empresa británica. Sin embargo, algunas imágenes en directo muestran como continúa fluyendo combustible. Los expertos ya no saben qué hacer.

¿Que pasará con el combustible?

No se puede predecir. BP confía en que gran parte se disuelva de forma natural en el mar. El consorcio quema una parte en la superficie y arrastra otra con barcos. Pero será difícil encauzar el crudo, desmenuzando en pequeñas manchas repartidas a lo largo de más de 300 kilómetros de mar.

También podría caer en la corriente marina "Loop Current", que va a desembocar al Atlántico o ser arrastrada por huracanes. Y preocupan las bolsas con pequeñas gotas de crudo depositadas bajo la superficie que han detectado las autoridades estadounidenses. Cada animal que se trague una de esas gotas estará ingiriendo una peligrosa dosis venenosa.

¿Cuándo se cerrará por completo el punto de escape?

BP estima que esto pasará en agosto, pero los escépticos apuntan que podría transcurrir mucho más tiempo. La empresa está haciendo dos grandes orificios en el fondo del yacimiento, unos cuatro kilómetros bajo el suelo marino. A través de esas dos aberturas se introduciría cemento, que debería taponar el agujero de salida.

Los últimos intentos de BP muestran que para que este método funcione es necesario un enorme esfuerzo técnico. Los orificios deben ser muy precisos y para conseguir eso se necesita tiempo. Según el gobierno, las consecuencias de la marea negra aún se notarán durante mucho tiempo y hasta el otoño no se superarán daños medioambientales más graves.

¿Qué significa la marea negra para la región?

Los defensores del medio ambiente temen lo peor. Según sus pronósticos, la sensible marisma en el golfo de México se ahoga en petróleo, la cifra de pelícanos y otras aves contaminadas asciende a miles y delfines, manatíes y mamíferos marinos mueren de hambre.

Además, los ciudadanos de Louisiana, Mississippi, Alabama y Florida temen por sus empleos ya que la región vive de la pesca, el turismo y de la industria petrolera, que a partir de ahora controlará mucho más el gobierno.

¿Y qué supondrá para Obama?

El presidente está bajo una gran presión. En otoño se celebrarán importantes elecciones de medio término al Congreso y los demócratas de Barack Obama quieren mantener su mayoría. Según una encuesta del canal de televisión ABC, el 69 por ciento de los estadounidenses no está satisfecho con la gestión de la catástrofe por parte del presidente. Incluso George W. Bush salió mejor parado tras el huracán Katrina, apuntó el diario "Washington Post".

Los críticos le acusan de no haber actuado. Pero el presidente aprende y ahora se muestra más cercano a los afectados mientras lanza duras palabras contra BP. La próxima semana viajará además por cuarta vez a la zona afectada.

WASHINGTON, 9 JUN (DPA) - El gobierno estadounidense permitirá más rápido de lo previsto nuevas perforaciones en el golfo de México bajo estrictas medidas de seguridad, según informaron hoy medios estadounidenses.

Según estas informaciones, las perforaciones podrán realizarse a una profundidad superior a los 150 metros. Esto supondría un relajamiento en la medida adoptada por el gobierno del presidente Barack Obama, que impuso una moratoria de seis meses.

El presidente reaccionaría así a las peticiones de los políticos de la zona, que temían pérdidas económicas y de puestos de trabajo debido a la prohibición.

Aún así, las compañías petroleras tendrán que cumplir normas estrictas elaboradas por la administración.

Por ejemplo, serán peritos independientes quienes den el visto bueno al sistema de seguridad de las plataformas, el llamado "Blowout Preventer", que debe retener el crudo en caso de fuga o ruptura y que falló en el caso del "Deepwater Horizon". Hasta ahora, el organismo de control MMS se fiaba de las estimaciones que hacían las empresas sobre el estado de este sistema.

Además, según publica el diario "Washington Post", los directivos de las empresas petroleras tendrán que firmar y hacerse responsables de que todo el material empleado en la construcción las perforaciones está en perfecto estado. Según diarios estadounidenses, BP habría empleado una capa de cemento barato en la construcción del "Deepwater Horizon" para ahorrar así en los costes.

Entre tanto, uno de los expertos encargados de estudiar la amplitud de la mancha de petróleo que se extiende ante el golfo de México considera que las estimaciones del vertido de BP no son realistas, según informó la televisión estadounidense msnbc.

Steve Wereley, investigador de la universidad de Purdue, no considera creíbles los datos aportados por la empresa, que apunta que cada día estarían fluyendo al mar 3.400 toneladas de petróleo.

El experto asegura que las imágenes de vídeo captadas en directo a 1.500 metros de profundidad muestran que cada vez sale una mayor cantidad de crudo, aunque BP asegure que cada día captura y desvía 2.000 toneladas.

Werely es miembro del grupo de expertos al que el gobierno de Estados Unidos ha encargado que estudie la marea negra. El almirante Thad Allen, responsable de la lucha contra el vertido, les encargó el martes que hagan nuevas estimaciones teniendo en cuenta los últimos datos conocidos.

WASHINGTON, 9 JUN (NOTIMEX).- Seis semanas antes de que entre en vigor la ley SB 1070 contra la inmigración indocumentada en Arizona ha generado ya el éxodo de hispanos de ese estado, reveló hoy el diario USA Today.

El periódico se refirió en particular a la situación que registran muchas de las escuelas ubicadas en áreas con alta concertación de hispanos, donde muchos padres han retirado a sus hijos tras decidir salir del Estado.

'Ellos se están yendo a otro Estado donde sienten que son mejor recibidos', dijo al diario Jeffrey Smith, Superintendente del Distrito Escolar de Phoenix, al referirse a la salida de 70 estudiantes hispanos.

Aunque no existen cifras exactas sobre el tamaño de este éxodo, el rotativo citó varias instancias que reflejan el temor entre la comunidad hispana por el impacto de la ley.

Promulgada el pasado 23 de abril por la gobernadora republicana Jan Brewer, la ley obliga a policías a determinar el status migratorio de personas detenidas a causa de infracciones mínimas o arrestadas, siempre y cuando existan dudas sobre su situación migratoria.

El diario recordó que 100 mil personas salieron del estado en 2007 después de que fue aprobada una ley que acrecentó las sanciones contra aquellos negocios que contrataran inmigrantes indocumentados.

David Castillo, co-fundador de la Asociación Latina de Arizona compuesta por unos 400 negocios propiedad de hispanos, dijo que la actividad en este segmento del sector comercial ha caído notablemente.

'Esto es algo devastador', apuntó. Jorge Vargas dijo que planea moverse a Nueva York debido a que su empresa de aires acondicionados, que sirve mayormente a hispanos, 'está completamente muerto'.

Juan Carlos Cruz, un inmigrante indocumentado que ha trabajado durante 20 años en negocios de horticultura, dijo que planea mudarse de Arizona.

'Si estuviera solo, trataría de quedarme, pero tengo familia y debo encontrar un lugar donde podamos vivir con más libertad', dijo.

Paul Steman, vocero de la gobernadora Brewer reconoció la dificultad para determinar cuanta gente está saliendo del estado como resultado de la nueva ley.

Sin embargo, hizo notar que el número de personas que cometen infracciones de la ley en general ha disminuido y eso 'es absolutamente un logro'.

NACIONES UNIDAS (AP) _ El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó el miércoles nuevas sanciones contra Irán por su sospechoso plan nuclear, una serie de medidas que apuntan contra la Guardia Revolucionaria, los misiles balísticos y las inversiones relacionadas con asuntos nucleares.

La resolución, que impuso una cuarta ronda de sanciones contra Irán, fue aprobada por 12 votos a favor, con los votos en contra de Brasil y Turquía. Líbano se abstuvo.

Turquía y Brasil, que no son miembros permanentes del consejo, actuaron semanas atrás como mediadores para un acuerdo de intercambio de combustibles con Irán, con la esperanza de responder a los temores occidentales de que Teherán está enriqueciendo uranio para armas nucleares y así evitar nuevas sanciones.

La embajadora brasileña Maria Luiza Ribeiro Viotti dijo que las sanciones provocarían "penurias" al pueblo iraní, demorarían el diálogo y frustrarían los intentos de Brasil y Turquía de negociar con Teherán.

En Brasil, el ministro de Relaciones Exteriores, Celso Amorim, criticó a las potencias occidentales por insistir en tales medidas sin dar a Irán la oportunidad de cumplir con el acuerdo pactado por el país suramericano y Turquía.

Recordó que Irán dirigió el 24 de mayo una carta a la Agencia Internacional de Energía Atómica en la que manifestó su intención de cumplir con ese acuerdo.

La secretaria de Estado norteamericana Hillary Rodham Clinton ha dicho que las sanciones son las más duras hasta el momento, pero distan de constituir un castigo capaz de paralizar la economía, como sería un embargo sobre el petróleo, la principal fuente de ingresos del país.

El Consejo de Seguridad impuso sanciones limitadas en diciembre de 2006 y luego las endureció con la esperanza de que Irán cedería a la presión para suspender el enriquecimiento e iniciar negociaciones.

Sin embargo, Irán ha incrementado sus actividades con el enriquecimiento de uranio al 20% y planes para construir nuevas instalaciones.

Teherán insiste que su programa sólo intenta generar energía eléctrica, pero Estados Unidos y sus aliados creen que el verdadero objetivo es producir armas nucleares.

La nueva resolución prohíbe a Irán realizar cualquier actividad vinculada con misiles balísticos capaces de transportar armas nucleares y veda inversiones en minería de uranio, así como la compra de helicópteros y misiles de ataque, entre otras armas pesadas.

Impone sanciones a 40 compañías y organizaciones, 15 de ellas vinculadas con la Guardia Revolucionaria. Hasta ahora eran 35 las empresas sujetas a congelamiento de sus activos.

A la lista de 40 individuos iraníes sujetos a congelamiento de sus bienes, la nueva resolución agrega Javad Rahiqi, jefe de energía atómica del Centro de Tecnología Nuclear de Isfahan.

En lo financiero, pide _pero no obliga_ a los países a bloquear las transacciones financieras con bancos iraníes si existen "motivos razonablemente fundados" para creer que contribuyen a las actividades nucleares del país.

Por su parte, el ex presidente cubano Fidel Castro estimó que Israel podría usar su poder nuclear contra Irán.

"Naciones Unidas no tiene tampoco forma alguna de cambiar el curso de los acontecimientos y muy pronto los archirreaccionarios que gobiernan Israel chocarán con la indoblegable resistencia de Irán", expresó Castro en una de sus habituales Reflexiones, sus columnas de opinión.

"Irán no se plegará ante las amenazas de Israel", agregó.

MOSCÚ, 9 JUN (EFE).- El primer ministro ruso, Vladimir Putin, dijo que las negociaciones con Irán para que haga transparente su programa nuclear surtirán mejores resultados que las sanciones, apoyadas por Rusia y China, que debatirá hoy el Consejo de Seguridad de la ONU.

Putin puso como ejemplo a Corea del Norte, que, a pesar de las sanciones internacionales, prosiguió el desarrollo de su programa nuclear, pero renunció al mismo dentro de las negociaciones multilaterales y las ofertas de asistencia económica.

"Entonces, ¿de qué sirven esas sanciones? (...) Este caso prueba que los acuerdos pacíficos, que tengan en cuenta la opinión de todas las partes, son posibles incluso en un campo tan sensible como es la proliferación de armas nucleares", dijo Putin en una entrevista con medios franceses citada hoy por agencias rusas.

El jefe del Gobierno ruso señaló además que la comunidad internacional no debe plantearse por ningún motivo el uso de la fuerza contra Irán para obligarle a renunciar al enriquecimiento de uranio para su polémico programa nuclear.

"El uso de la fuerza (...) no debe debatirse siquiera, pues a mi juicio conduciría a una gran tragedia sin dar ningún resultado positivo para el problema que pretendemos resolver", indicó.

Según Putin, en tal caso, "nadie sabe qué sería del programa nuclear" iraní, mientras que "las consecuencias relacionadas con la radicalización del mundo islámico y la desestabilización de la situación en la región serían catastróficas".

El primer ministro insistió en que la postura de Rusia hacia el problema nuclear iraní "no ha sufrido cambios sustanciales", a pesar de que Moscú ha respaldado la nueva tanda de sanciones internacionales propuestas en la ONU por los países occidentales.

"Seguimos dispuestos a buscar una solución del problema nuclear iraní junto con la comunidad mundial, instando a las autoridades de Irán a que disipen las preocupaciones debido a su programa atómico", aseguró.

Putin consideró "normal" que Irán se molestara por la decisión de Rusia de apoyar las sanciones, y expresó su esperanza de que el régimen de Teherán no abandone el diálogo y coopere con la comunidad internacional.

"Lo principal es que los iraníes no vean restringido su derecho de desarrollar las altas tecnologías, incluidas las nucleares, y que al mismo tiempo la comunidad internacional y los vecinos de Irán no se sientan alarmados por su programa", señaló.

DUSAMBÉ, 9 JUN (EFE).- El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, denunció hoy que mientras en algunas partes del mundo la falta de agua se ha convertido en un factor crítico, los países desarrollados utilizan más agua de la que necesitan.

"Una de las principales razones para la falta de agua es que los países desarrollados consumen el doble de lo que necesitan", declaró Ahmadineyad en la capital tayika, Dusambé, durante un foro internacional sobre el uso de este recurso básico, informaron los medios locales.

Según el presidente iraní, los problemas con el agua son consecuencia también de "las acciones erróneas de los países capitalistas desarrollados que provocan el cambio climático y el aumento de los gases de efecto invernadero".

"Los países desarrollados consumen el 20 por ciento del combustible de hidrocarburos. Cuentan con programas para reducir los gases de efecto invernadero, pero no los utilizan, y tecnologías para la producción de energía atómica, pero no están dispuestos a ponerlas a disposición de países menos desarrollados", dijo.

Agregó que "existe además otro problema en relación al acceso al agua potable, que es la ocupación y la violación de los derechos humanos, de los cuales la ocupación de Palestina es un claro ejemplo".

En este sentido, subrayó que en territorio palestino muchas tierras han quedado inservibles y la población sufre por la falta de agua potable.

Ahadineyad propuso asimismo elaborar una tecnología efectiva para desalinizar el agua marina.

"Teniendo en cuenta las condiciones de calentamiento global, también propongo cambiar la energía de hidrocarburos por fuentes alternativas como la nuclear, la solar y la eólica, con el fin de mejorar el clima en el planeta", agregó.

El presidente iraní, que llegó anoche a Dusambe para participar en esta conferencia, se reunió con el presidente de Tayikistán, Emomalí Rajmón, y viajará posteriormente a China para visitar la Exposición Universal de Shanghái.

Ahadineyad, que inicialmente tenía previsto asistir a la cumbre de dos días de la Organización de Cooperación de Shanghái, que comienza mañana en la capital uzbeka, Taskent, estará representando en esa reunión por su ministro de Asuntos Exteriores, Manuchehr Mottaki.

ATENAS, 9 JUN (EFE).- El ministro griego de Finanzas, Yorgos Papaconstantínu, reafirmó hoy en Atenas que Grecia cumple con los objetivos del plan de ajuste, por lo que estará en condiciones de recibir el segundo tramo del paquete de ayuda exterior en septiembre.

"Hemos superado el objetivo para poder bajar el déficit público del 13,6% del Producto Interno Bruto (PIB) al 8,1% hacia fines del año", aseguró el ministro a la prensa en Atenas.

Papaconstantínu afirmó que en lo que va de año habían aumentado un 8% los ingresos del Estado y se habían reducido un 10% los gastos.

Agregó que Grecia recibirá en septiembre el segundo tramo de ayuda internacional, 9.000 millones de euros, otorgada como préstamo por la Comisión Europea, el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

"Es un hecho garantizado, ya que todos los índices indican que lo hemos logrado", dijo el titular sobre las draconianas medidas de ahorro impuestas para salvar al estado de la bancarrota.

Anunció que, el próximo lunes, un equipo de las tres instituciones que otorgaron los créditos llegará a Atenas por una semana para "observar la forma en que se organiza el Estado" para cumplir con el acuerdo alcanzado con la Unión Europea y el FMI.

Para finales de junio el Ejecutivo griego planea presentar una batería de leyes sobre el control de los gastos de los presupuestos, un plan de privatización de la empresa pública de ferrocarriles y la creación de un fondo de estabilización bancario, entre otros.

Por otra parte, afirmó: "La inflación nos preocupa y en especial, ha tenido gran repercusión el aumento de la gasolina".

Grecia tuvo una inflación del 5,4% en mayo, el mayor nivel desde 1998.

TOKIO, 9 JUN (NOTIMEX).- Corea del Norte envió una carta al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas en la que exige una nueva investigación sobre el hundimiento de la corbeta sudcoreana Cheonan, ocurrido en marzo en el Mar Amarillo con un saldo de 46 muertos.

Pyongyang pide nuevas pesquisas para aclarar las causas del hundimiento y advierte de 'serias' consecuencias para la paz y seguridad de la Península Coreana si se discuten sanciones en su contra, informó este miércoles la agencia sudcoreana de noticias Yonhap.

Una investigación realizada por expertos de cinco países concluyó que la corbeta Cheonan, de mil 200 toneladas, fue alcanzada por un torpedo disparado desde un submarino norcoreano causando la muerte de 46 marineros sudcoreanos, hecho que Corea del Norte niega.

Pyongyang advierte en su carta de graves consecuencias si el resultado de esa investigación, que califica de 'unilateral', se incluye en la agenda del Consejo de Seguridad.

'Nadie se atrevería a imaginar lo graves que serían las consecuencias si el debate se inicia', dijo Sin Son Ho, representante permanente de Corea del Norte ante Naciones Unidas, citado por la agencia norcoreana de noticias KCNA.

Destacó que la investigación, realizada por expertos de Corea del Sur, Estados Unidos, Reino Unido, Australia y Suecia, fue unilateral, además de que Seúl se negó a recibir a un grupo de expertos de Corea del Norte.

Corea del Sur llevó el caso ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, al que pide una respuesta internacional contra el régimen norcoreano.

LONDRES (AP) _ El respaldo de los estadounidenses a la guerra en Afganistán va a evaporarse a menos que las naciones aliadas en la lucha contra los insurgentes puedan mostrar para finales de este año que la guerra no está estancada, dijo el miércoles el secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates.

"Todos nosotros, para nuestros ciudadanos, vamos a tener que mostrar para el final del año que nuestra estrategia marcha bien, que logra progresos", dijo Gates antes de reuniones a puerta cerrada con sus aliados de la OTAN.

Gates y otros líderes estadounidenses se han fijado plazos extraoficiales similares, pero al final resultaron variables.

Varias veces el año pasado, Gates dijo que el pueblo estadounidense necesitaba ver progresos dentro de un año o 18 meses. En agosto de 2009, dijo que el avance debería quedar demostrado "este año".

Gates dijo además que espera comenzar a entregar responsabilidades por la seguridad en algunas áreas de Afganistán para el invierno. Eso se adelantaría al plazo que fijó el presidente Barack Obama para comenzar a retirar tropas de Afganistán en julio de 2011. No existe una fecha fija para la retirada total.

"En virtualmente todos los países de la coalición, los ciudadanos van a esperar ver progresos este invierno, alguna señal de que avanzamos en la dirección apropiada. Pienso que los votantes son lo suficientemente sofisticados como para entender que no vamos a lograrlo todo para entonces", dijo Gates.

"Si estamos consiguiendo avances y está claro que tenemos la estrategia apropiada, pienso que la gente va a tener paciencia", dijo.

"Lo que ninguno de los pueblos... incluyendo el estadounidense, va a tolerar es la percepción de un estancamiento en el que estamos perdiendo las vidas de jóvenes".

El apoyo popular a la guerra en Afganistán está cayendo tras un período de apoyo relativamente fuerte a la estrategia anunciada el año pasado por Obama.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
